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本报讯 （记者王筱丽） 《上

海市志·新闻出版分志·报业卷

（1978-2010）》 昨天举行出版发行

座谈会 。 这部志书历时三年多编

撰完成， 包含 150 多万字、 112 幅

图照 ， 全面记载了上海报业改革

创新的发展历史和探索历程 ， 是

上海报业为庆祝改革开放 40 周年

献上的一份礼物。

从 1978 年党的十一届三中全

会至今的 40 年间， 改革开放的伟

大创举 ， 给中华大地带来了深刻

巨变 。 中国人民艰苦奋斗 ， 顽强

拼搏 ， 用双手书写了国家和民族

发展的壮丽史诗 。 在这一历史

进程中 ， 上海报业记录下了一

段段辉煌荣光与艰难曲折并存的

历史。

《上海市志·新闻出版分志·

报业卷 （1978-2010）》 回望这段

上海报业改革发展和创新繁荣的

重要时期 ， 聚焦新闻传播工作探

索创新 、 新闻事业改革发展 、 人

才培养和队伍建设三大核心问题，

以改革创新为主题和主线 ， 全面

真实地阐述这一时期上海报业的

发展全貌和内在本质 ， 总结其中

的宝贵历史经验和值得借鉴的曲

折教训， 是一部文献性、 科学性、

经验性兼备 ， 富有时代特征 、 上

海特色、 报业特点的志书。

《上海市志·新闻出版分志·

报业卷 （1978-2010）》 突破以往

消息、 通讯、 言论、 广告、 发行、

印刷等纯业务性分类法 ， 重新谋

篇布局 ， 以上海报业的改革 、 发

展 、 创新为全卷主干 ， 突出反映

报业改革创新的主题 。 报业卷按

编纂大纲分为三大部分 ： 第一部

分包括图照 、 序 、 编纂说明 、 概

述和大事记 ， 是全卷阅览提示 ；

第二部分记述上海报业的发展 、

改革和创新 ， 为全卷主干 ， 为报

业卷精华部分 ； 第三部分为上海

报界人物传略 、 简介 、 列表及附

录 。 为了方便读者阅读 ， 主干部

分分类设置章节 ， 如第二篇新闻

传播 （上 ） 和第三篇新闻传播

（下 ）， 分办报定位与方针 、 新闻

内容 、 报纸信息量 、 数字化建设

等章节。 第四篇报业改革与发展，

分报业新业态新生态 、 多元经营

和产业拓展等。

自 2016 年 9 月起， 报业卷编

辑部组建的统稿组开始核实 、 修

订 、 打磨 、 润色等工作 ， 在两年

多时间内陆续编就初定稿 、 修改

稿、 征求意见稿、 评议稿、 审定稿、 验收稿直至最后定

稿。 在编撰过程中， 小组成员遵循新闻事业发展规律和上

海报业求新求变的特点， 对全卷谋篇布局、 内容结构、 纲

目设置、 文献分类、 总体规模等反复考量， 形成较为科

学、 准确、 权威、 又具有创新意义的编纂大纲。 以此 “总

设计图” 为基础， 编撰人员收集资料、 建卡入库， 对集纳

的各篇章文献逐一过堂， 先后形成 “白皮书” “绿皮书”

“蓝皮书” 等各梯次修订版。

值得一提的是， 报业卷编纂之初就酝酿建设的上海报

业数字博览项目目前也在顺利推进之中， 这一项目将实现

上海报业史志数字化呈现的目标， 打造史料更全、 容量更

大、 范围更广、 便于检索的智能化平台， 力求更好地发挥

报业卷的社会效应。

《上海市志·新闻出版分志·报业卷 （1978-2010）》 是

在上海市委宣传部统筹下， 由上海市新闻工作者协会承

编， 上海市新闻出版局、 上海报业集团、 解放日报、 文汇

报、 新民晚报等单位参编， 通过上海市地方志办公室评审

验收， 由上海人民出版社出版发行。
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不断开创上海军民融合发展新局面
李强主持市委军民融合发展委员会第一次全体会议并强调———

立足产业、市场、科创、开放优势全力以赴抓落实 应勇作传达

本报讯 市委军民融合发展委员会第一

次全体会议昨天下午举行。 市委书记、 市委

军民融合发展委员会主任李强主持会议并强

调， 要以习近平新时代中国特色社会主义思

想为指导， 准确把握新时代军民融合发展新

要求， 强化融合、 注重实干、 奋勇争先， 立

足产业、 市场、 科创、 开放优势全力以赴抓

落实， 不断开创上海军民融合发展新局面。

市委副书记、 市长、 市委军民融合发展

委员会副主任应勇传达了习近平总书记在十

九届中央军民融合发展委员会全体会议上的重

要讲话精神以及全国军民融合发展工作座谈会

精神。 会议总结今年上海军民融合发展工作并

研究部署明年工作，审议通过相关工作规则。

会议指出， 习近平总书记关于军民融合

发展的重要论述，为做好新时代军民融合发展

工作指明了方向。 我们必须准确把握新要求，

着眼国家利益、整体利益和长远利益，把跨军

地和不同部门、领域及区域相关要素真正融合

起来。真抓实干，紧抓快干，全面推动军民融合

发展各项工作落实。 积极争取先行先试，努力

为全国军民融合发展作出更大贡献。

会议指出， 要紧密结合上海实际， 积极

对接军民融合需求 ， 以点带面推动整体发

展。 要用好产业优势， 聚焦重点领域， 推动

形成军民融合产业集群， 积极服务支撑大国

重器建造 。 要发挥市场优势 ， 推动军用技

术、 人才、 设施等向国民经济领域开放、 溢

出、 转化， 培育发展新动能。 要强化科创优

势， 推进重大科技设施设备开放共享， 聚焦

核心关键技术， 开展联合技术攻关。 要增创

开放优势， 推动 “走出去” 战略布局 ,拓展

军民融合发展新空间。

会议指出 ， 要充分调动军地各方积极

性， 更好激发内在动力。 探索建立与市场体

制相适应的军民融合模式， 吸引更多企业参

与军民融合发展。 用好军民融合对地方发展

的支撑拉动作用 ， 进一步发挥军地产业联

动、 “军转民” 带动效应。

会议指出， 要加强组织领导， 多方统筹

协同， 形成工作合力。 市委军民融合发展委

员会要加强对全市军民融合发展工作的领

导， 把军民融合发展组织好、 实施好。 市委

军民融合发展委员会办公室要担负起综合协

调、 督导落实职能， 建立健全工作机制、 评

估体系。 全市各级党委、 政府、 军地单位要

把推进军民融合发展作为重大政治责任， 推

动各项任务落地见效。

市委军民融合发展委员会副主任周波、

陈寅 、 诸葛宇杰 、 凌希 、 张晓明 ， 委员吴

清、 彭沉雷、 王治平、 王建勋、 孙弘、 陶传

铭、 孙颖浩、 李伟等出席会议。

排列 5 第 18345 期公告
中奖号码： 4 7 8 3 4

每注奖金 100000 元

排列 3 第 18345 期公告
中奖号码： 4 7 8

直选每注奖金 1040 元

组选 3 每注奖金 346 元

组选 6 每注奖金 173 元

体彩公报

七星彩第 18148 期公告
中奖号码： 2 3 3 2 0 9 4

一等奖 0 0 元

二等奖 16 17530 元

三等奖 85 1800 元

四等奖 1564 300 元

五等奖 19529 20 元

六等奖 235099 5 元

一等奖基金积累数为：

3524341.62 元

“血沃幽燕小白龙”———白乙化

白乙化， 字野鹤， 满族， 1911 年 6

月 11 日出生 ， 今辽宁辽阳人 。 1928

年， 他考入沈阳东北军教导队， 后升入

东北陆军讲武堂步科。 1929 年，考入北

平中国大学政治系预科。期间，他阅读了

《共产党宣言》等大量进步书刊，1930 年

秋加入中国共产党。九一八事变后，白乙

化向校方提出抗战申请。 “吾当先去杀

敌，再来求学。如能战死在抗战杀敌的战

场上，余愿得偿矣！”他返回辽阳，组织抗

日义勇军，率部转战辽西、热北、锦西，连

战连捷，得绰号“小白龙”。

全国抗战爆发后， 白乙化组织成立

抗日民族先锋队， 任总队长。 1939 年，

抗日民族先锋队与冀东抗日联军整编为

华北抗日联军， 白乙化任副司令员。 在

这期间， 他指挥了沿河战斗， 击溃日军

大岛大队。 后所部改编为八路军冀热察

挺进军平北军分区第十团， 白乙化任团

长。 1940 年 4 月， 为完成 “巩固平西，

坚持冀东， 开辟平北” 的战略任务， 白

乙化率十团到密云潮白河以西地区， 经

大小 100 余次战斗 ， 开辟丰 （宁 ） 滦

（平） 密 （云） 敌后抗日根据地。

1940 年 9 月至 11 月， 白乙化及时

返回内线，寻机打击撤退之敌，一举歼灭

日军哲田中队，取得了反“扫荡”的胜利。

他指挥十团粉碎了日伪军对丰滦密的大

“扫荡”，并在反“扫荡”中率部开辟新区，

使丰滦密抗日游击根据地由初创时的 4

个区一下发展到 8 个区。

1941 年 2 月 4 日 ， 伪满道田讨伐

队 170 余人沿白河向根据地进犯， 白乙

化率部在密云县马营西山与敌人激战，

毙、 俘敌 117 人， 保卫了根据地。 但在

战斗即将胜利结束时， 白乙化被日军击

中头部， 壮烈牺牲， 时年 30 岁。

新华社记者 黄璐 王莹

（据新华社沈阳 12 月 18 日电）

“君子兰”轮升级回归，再次起航黄浦江
根据上海交运集团 “进一步深耕

浦江游览世界级精品项目 ” 的要求 ，

配合高端游船产品开发和企业品牌建

设 ， 浦江游览集团公司对 “君子兰 ”

轮进行了历时 2 个月的整体改建，工程

耗资 1380 万元。 升级后的“君子兰”轮

日前开启展示航班， 标志其以全新面

貌正式回归市场。

“君子兰”轮曾是 2006 年六国峰会

指定接待船， 载客量 402 人， 参与过

2010 年上海世博会营运。 其游船外形

构思奇特， 全船造型以精美的竖琴、律

动的栏杆和流畅的曲线为主题，象征着

和平、交流、发展与共赢。

此次升级改造后的“君子兰”轮以

简约中式装饰风格为主， 装潢典雅大

气，高档木饰面为主色调，散发老上海

风情， 再现昔日邬达克建筑风格的光

彩。 一、二层大厅可提供会务与餐饮不

同功能的转换；三层甲板贵宾厅，独享

360 度全景观光。

图为升级改造后的 “君子兰 ”轮

在黄浦江起航。

本报记者 袁婧 何易 摄影报道

上海今年经济社会发展目标有望全面实现
市人大常委会会议听取本市经济社会发展情况 应勇作通报 殷一璀主持

本报讯 （记者祝越） 市十五届人大常

委会第八次会议昨天召开 ， 市委副书记 、

市长应勇通报本市经济社会发展情况。 市

人大常委会主任殷一璀主持会议。

应勇在通报时说， 今年以来， 全市经

济运行总体平稳 、 稳中有进 、 稳中向好 、

符合预期， 经济社会发展目标有望全面实

现。 做好明年上海经济社会工作， 必须坚

持以习近平新时代中国特色社会主义思想

为指导， 全面贯彻落实党的十九大和十九

届二中、 三中全会以及中央经济工作会议、

市委全会精神， 全面贯彻新发展理念， 坚

持稳中求进工作总基调， 坚持推动高质量

发展工作主旋律， 坚持深化供给侧结构性

改革工作主线， 着力提升城市能级和核心

竞争力 ， 继续当好全国改革开放排头兵 、

创新发展先行者。 当前要深入贯彻习近平

总书记在首届中国国际进口博览会开幕式

上的主旨演讲和考察上海时的重要讲话精

神， 抓紧落实三项新的重大任务。

就大家关注的高质量利用土地问题 ，

应勇说， 土地资源已成为制约上海发展的

最大因素之一，要深入贯彻习近平总书记的

重要指示，在提高城市经济密度、提高投入

产出效率上下功夫， 推动土地资源更集约、

更高效、更可持续的高质量利用。 关键要做

好两篇大文章，一个是盘活存量，加快推进

存量土地二次开发和转型升级，加快推进低

效建设用地减量化；一个是提高绩效，合理

提高土地开发强度， 推动土地混合开发、复

合利用，加强土地全生命周期管理。

关于进一步保障和改善民生， 应勇说，

要着力解决好 “老小旧远” 问题。 “老”，

就是养老服务， 要继续推进全市面上长护

险试点， 大力推进社区嵌入式养老设施建

设， 加快改造提升农村薄弱养老机构， 进

一步满足家门口的养老服务需求。 “小”，

就是幼儿托育， 要大力发展托育机构， 促

进托幼一体化 ， 推动托育服务增量提质 。

“旧”， 就是旧区改造， 要坚持留改拆并举，

加大旧改力度， 应留的必须留、 该改的全

力改、 当拆的加快拆； 要综合施策、 一地

一策、 持续推进。 “远”， 就是着力提高远

郊农民的收入水平和生活质量； 要持续推

进乡村振兴战略， 加快编制镇村规划， 积

极有序推进农民相对集中居住， 增强农村

发展动力、 壮大集体经济， 并启动新一轮

农村综合帮扶。

应勇还就促进民营经济发展、 优化营

商环境等情况进行了通报。

市人大常委会副主任徐泽洲、 沙海林、

高小玫、 肖贵玉、 莫负春出席。

上海拟立法由回收企业预约收运大件垃圾

随着市民生活水平持续提高，旧床垫、旧沙发、旧冰箱及电器电子

废弃物越来越多，如何妥善处置成为难题———

本报讯 （记者祝越） 随着生活水平提

高，旧床垫、旧沙发、旧冰箱等大件垃圾以及

电器电子废弃物越来越多； 市第十五届人

大常委会第八次会议昨天听取关于 《上海

市生活垃圾管理条例 （草案 ）》（修改稿 ）修

改情况的报告 ，草案修改稿规定了这些废

弃物的回收、运输和处置规则。

目前主要收储的 “大件垃圾” 按材质

分为四类： 木质家具、 木质地板等木料类；

席梦思床垫 、 大型金属家具 、 金属吊灯 、

铁柜等金属类； 皮质沙发、 皮质椅子、 布

艺沙发、 床垫外套等皮质织物类以及玻璃

桌面、 装修后的大块玻璃等玻璃制品。 处

置这些大件垃圾， 通知小区物业并将大件

垃圾堆放于小区固定地点， 之后由物业联

系回收是目前最多使用的方式。 有的委员

和代表在此前的审议中建议， 要进一步完

善大件垃圾的投放规范， 并可采取预约收

运的方式 。 草案修改稿吸纳了上述建议 ，

规定大件垃圾应当单独投放至管理责任人

指定的堆放场所， 或者预约可回收物回收

企业进行回收。

目前上海有八家专门从事电器废弃物

拆解的企业， 在其它大件垃圾处理上， 市

绿化市容局希望引导居民扔到指定堆放场

所， 积累到一定量后预约清运， 计划由专

门配合装修垃圾的收运渠道组建一个单独

的大件垃圾收运系统。

为解决大件垃圾堆放点问题， 长宁区

从去年开始在每个街道每年建设五个建筑

垃圾箱房， 但也遇到老小区场地有限的困

扰。 “建议政府出台政策， 协调大件垃圾

堆放点场地建设问题； 建议政府增加投入

保障大件垃圾运输。” 虹桥街道虹储居民区

党总支书记陶兰向赴基层调研的市人大代

表建议， 在小区外公共区域设置大件垃圾

集中堆放点， 缓解小区压力。

据了解， 市人大法制委员会将根据本

次常委会审议意见对条例草案修改二稿作

进一步完善， 形成 《上海市生活垃圾管理

条例 （草案）》 的议案， 提请市十五届人民

代表大会第二次会议审议。

上海推进生活垃圾管理立法
市人大常委会会议听取有关报告 殷一璀主持

本报讯 （记者祝越 通讯员袁婷） 市十

五届人大常委会第八次会议昨天下午召开

全体会议， 市人大常委会主任殷一璀主持

会议。

会议听取了关于 《上海市生活垃圾管

理条例 （草案）》 修改情况的报告。 据悉，

提请本次会议审议的草案修改二稿进一步

完善了生活垃圾分类名称及具体表述， 明

确可回收物回收利用的职能部门及职责分

工 ， 进一步加大湿垃圾源头减量的力度 ，

增加农村地区生活垃圾分类投放的管理要

求， 完善大件垃圾和电器电子废弃物的处

置规定等。

会议听取了市政府关于 2017 年度金

融企业国有资产的专项报告和相关调研报

告 ， 市政府关于 2017 年度国有资产管理

情况的综合报告提交本次会议书面审议 ；

听取了关于修改本市部分地方性法规的决

定 （草案） 的说明； 听取了关于 《上海市

供水管理条例》 等九件地方性法规修正案

（草案 ） 的说明及相关研究意见报告 ； 听

取了市人大常委会工作报告 （草案） 的说

明 ； 听取了关于 2017 年度市级预算执行

和其他财政收支审计查出问题整改情况的

报告。

市人大常委会副主任徐泽洲、 沙海林、

高小玫、 肖贵玉、 莫负春出席会议。 副市

长许昆林 、 市高级人民法院院长刘晓云 、

市人民检察院检察长张本才、 市监察委员

会负责人等列席会议。


